

ALBA-TCP: 5 datos sobre la Conferencia de Alto Nivel de este miércoles



La Habana, 10 jun (RHC) La Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP) convocó para este miércoles a una conferencia de alto nivel frente a la Covid-19. El evento se realizará de manera virtual.

A continuación compartimos algunos datos que pueden ser de su interés.

1. ¿Quién ha promovido esta Conferencia de Alto Nivel del ALBA-TCP?

–El Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, instruyó el pasado 27 de mayo a la Vicepresidenta Ejecutiva, Delcy Rodríguez, y al Canciller Jorge Arreaza, la coordinación de una conferencia económica de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP).

«Le propuse a la Vicepresidenta Ejecutiva que coordine con el Canciller una Conferencia Económica de la economía post pandemia del ALBA, de los Presidentes y Primeros Ministros del ALBA, y podemos invitar a otros Presidentes y Primeros Ministros», señaló el mandatario venezolano en esa oportunidad.

De esta forma, la conferencia virtual de alto nivel fue convocada a solicitud de la República Bolivariana de Venezuela como miembro fundador del ALBA-TCP.

2. ¿Qué objetivos persigue esta cita del bloque regional?

–Determinar las debilidades y fortalezas de los países miembros del ALBA-TCP en materia económica, una vez superada la crisis sanitaria generada por la COVID-19, de acuerdo con el Ministerio del Poder Popular para las Relaciones Exteriores de Venezuela.

«Vamos a hacer un debate de qué es la economía real, cuál es la economía que debe nacer después de esta pandemia, cuáles son las debilidades de nuestros países, cuáles son las nuevas fortalezas por construir», señaló el Presidente Nicolás Maduro el pasado 27 de mayo.

En esencia, debatir sobre la compleja situación económica global causada por la COVID-19, a fin de establecer criterios y propuestas para enfrentar desde la Alianza los desafíos económicos regionales y globales, según la Cancillería cubana.

3. ¿Qué importancia adquiere esta conferencia virtual de alto nivel en el contexto regional?

–América Latina es el nuevo epicentro de la pandemia de la COVID-19, desafío adicional para esta área geográfica considerada como la más desigual del planeta. El continente americano registraba hasta este 9 de junio 3 366 251 casos confirmados al nuevo coronavirus y 183 950 muertes.

De acuerdo con la Comisión Económica para América Latina (CEPAL), -5,3 % caerá la economía de América Latina y el Caribe debido a la pandemia (la peor contracción económica desde 1930), se prevé un desplome del comercio en -15 %, y aumentos en el desempleo, la pobreza y la desigualdad, entre otras consecuencias.

Según cálculos de la CEPAL, en 2020 la pobreza en América Latina y el Caribe se elevará al menos 4,4 % (28,7 millones de personas) comparado con el año anterior, lo que llevará a que el número total de personas viviendo en situación de pobreza hasta los 214,7 millones (34,7 % de la población regional). Además, se prevé un aumento de casi 12 millones de desempleados.

De ahí que el proceso de recuperación y reconstrucción económica y social post-pandemia exigirá más cooperación e integración regional. En este sentido, resulta esencial el énfasis de la integración del ALBA-TCP está orientado por los principios de solidaridad, complementariedad, justicia y cooperación, con el propósito de unir las capacidades y fortalezas de los países miembros para generar las transformaciones estructurales y el sistema de relaciones necesarias para alcanzar el desarrollo integral. También, varios Estados miembros del ALBA-TCP comparten el desafío común de enfrentar la imposición de medidas coercitivas unilaterales del Gobierno de Estados Unidos, incluso en medio de la pandemia.

4. ¿Cuáles son los países miembros del ALBA-TCP en la actualidad?

–La Alianza está constituida por Antigua y Barbuda, Cuba, Dominica, Granada, Nicaragua, San Cristóbal y Nieves, San Vicente y las Granadinas, y Venezuela, de acuerdo con información de la Cancillería venezolana.

5. ¿Qué es el ALBA-TCP?

–El ALBA-TCP es el primer frente de integración genuinamente latinoamericano y caribeño, está sustentado en principios de solidaridad, justicia social, defensa de la independencia y soberanía, autodeterminación de los pueblos, cooperación y complementariedad económica, fruto de la profunda vocación integracionista de sus miembros y de su voluntad política de avanzar juntos hacia el desarrollo

sostenible, para satisfacer las necesidades de sus países y pueblos.

Los logros sociales del ALBA-TCP han estado dirigidos al ser humano, sin importar su raza, estrato social, credo o posición política alguna, lo cual ha permitido que sean millones los latinoamericanos y caribeños que han sido beneficiados con las políticas sociales impulsadas por la Alianza. Entre ellos destacan especialmente el Programa de alfabetización; la Misión Milagro; el Programa de atención a las personas con discapacidad; el Cardiológico Infantil Latinoamericano, la formación de médicos integrales en la Escuela Latinoamericana de Medicina-ELAM en Cuba y en Venezuela y PetroCaribe; así como también, las Casas del ALBA, los Juegos deportivos ALBA, Telesur y la Radio del Sur.

Entre los avances alcanzados por el ALBA-TCP en el ámbito económico y financiero sobresalen el establecimiento del Banco del ALBA y el desarrollo de diversos proyectos de infraestructura, de producción y de servicios, en los distintos países de la región.

La última Cumbre de la ALBA-TCP, la XVII, se celebró el 14 de diciembre de 2019 en La Habana, Cuba, en conmemoración de los 15 años de la fundación de la organización. **(Fuente: [Granma](#))**

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/225267-alba-tcp-5-datos-sobre-la-conferencia-de-alto-nivel-de-este-miercoles>



Radio Habana Cuba